

LA PORNOGRAFIA Y SU CONSUMO EN LA ADOLESCENCIA: REVISION SISTEMATICA

ITAHISA MULERO-HENRIQUEZ (UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA), LETICIA MORATA SAMPAIO (ULPGC).

INTRODUCCIÓN: Según investigaciones recientes (Triviño y Salvador, 2019) el problema del consumo temprano de la pornografía afecta a adolescentes entre 12 y 14 años produciendo el exceso de visualización daños neurológicos de vicio y adicción tanto con la pornografía denominada softcore como hardcore.

OBJETIVOS: El objetivo general de esta investigación es analizar las consecuencias del consumo temprano pornográfico en adolescentes entre 12 y 18 años de edad.

METODOLOGÍA: Para llevar a cabo esta revisión sistemática (Protocolo PRISMAS) se ha realizado la búsqueda a través de las bases de datos Web Of Science (WOS), Scielo y el buscador Google Scholar. Los descriptores utilizados en cada una de las bases de datos son las palabras “pornografía” (“pornography”) y “adolescentes” (“adolescent”). Los criterios de inclusión son estudios de adolescentes entre 12 y 18 años, estudios realizados en los últimos 10 años investigación cualitativa/cuantitativa, artículos en los últimos 10 años, lengua español o inglés, estudios europeos/occidentales, estudios con muestras que incluyan nivel educativo.

RESULTADOS: De los 120 artículos encontrados inicialmente quedaron, tras la aplicación de los criterios de inclusión, un total de 15 artículos. En 14 artículos coinciden en que las consecuencias del consumo de pornografía en adolescentes, implica que ésta genera emociones que influyen en su comportamiento y conductas además subrayan que modifica las actitudes de los mismos e incitar a que se vean implicados en conductas de alto riesgo al tratar de imitar lo que observan. Ello depende del tipo de material consumido y de la educación afectivo-sexual recibida. A destacar el resultado de uno de los artículos arrojaron que muchos de los adolescentes no adoptaron conductas violentas en su vida sexual activa.

CONCLUSIÓN: Las conclusiones extraídas ponen de manifiesto claramente cómo el consumo de la pornografía sí influye en el desarrollo de las conductas de riesgo en la dimensión sexual de los adolescentes.

PALABRAS CLAVE: ADOLESCENCIA, PORNOGRAFÍA, CONSUMO, CONSECUENCIAS.